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Antrag Fraktion Die LINKE 

 

Von: Katja Keller 

Gesendet: Montag, 3. Februar 2020 14:02 

An: Kämmerei - Stadtverwaltung Schmölln 

Cc: Klaus Hübschmann; Ute Lukasch; Ute Strobel; Wolfgang Grossmann 

Betreff: Haushalt 2020 

 

Sehr geehrter Herr Schmitt, 

 

die Fraktion die Linke beantragt in der Haushaltsstelle 56200 Sportplatz Sommeritzer Straße 

für 2021 eine Verpflichtungsermächtigung über 9.000 EURO Planungskosten einzustellen, 

um schnellstmöglich die Sanierung des Rasenplatzes inclusive Entwässerung und 

Bewässerung in Angriff zu nehmen. 

 

Weitere Erläuterungen samt Kostenschätzungen der Planungen sind durch Herrn 

Hübschmann bereits am 11.12.2019 per E-Mail an Herrn Erler/Bauamt und Frau 

Rödel/Hauptamt gesendet worden. 

 

Katja Keller  

Stellv. Vorsitzende Fraktion Die Linke. im Stadtrat Schmölln 

 

 

Antrag CDU-Fraktion: 

 

Bitte um Aufnahme in den Haushaltsplan 2020 

Im Haushaltsplan 2020 Verwaltungshaushalt in der Stelle 32100 Nichtwissenschaftliche 

Museen wird ein Personalkostenzuschuss zur Unterstützung der Besucherbetreuung in 

Höhe von EURO 3.000,00 eingestellt. 

 

Sachdarstellung: 

Die 1.000jährige Eiche wird jährlich von eine großen Anzahl an Touristen (etwa 7.000) 

besucht. Vielen reicht die vorhandene Erklärungstafel nicht aus. Es besteht der Wunsch 

nach vielfältigen weiteren Informationen. Auch wollen viele Besucher die Rückseite der Eiche 

(früherer Eingang) vom Pfarrgarten aus betrachten und stoßen damit zwangsläufig auf 

weiteren Erklärungsbedarf. Die Suche nach abwegigen Fotomotiven ist ebenfalls eine 

Erscheinung, der wir uns stellen müssen. Auf dem Weg, das Innere der Eiche zu erforschen, 

wird auch der vorhandene Zaun leicht überwunden. Das gilt ebenso für Esoteriker, die die 

Kraft der Wurzel in sich aufnehmen wollen und dazu den direkten Körperkontakt zur Eiche 

suchen und finden. 

Darüber hinaus werden immer wieder Fragen zum Alter der Eiche anhand der vorliegenden 

Untersuchungen von Matthias Schütze aus Leipzig erörtert. Hierzu gibt es eine Ausstellung 

in der Kultur- & Bildungswerkstatt. 

 

Um die Attraktivität des Freilichtmuseums „Tausendjährige Eiche“ mit dem anhaltenden 

Besucherstrom auf einem hohen Niveau zu gewährleisten, ist es nicht nur angezeigt, 

tiefgehender Fragen zu beantworten, sondern auch einen gewissen Service zu bieten. 
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Immer wieder entsteht der dringende Wunsch, sanitäre Einrichtungen und die vorhandenen 

Einrichtungen für Picknick zu nutzen.  

Zudem werden weitere touristische Infrastruktur, Einkehr- und Übernachtungsmöglichkeiten 

in der Stadt Schmölln nachgefragt.  

Insgesamt sind die positiven Erfahrungen, die die vielen Besucher, die immer wieder durch 

Berichte in der überregionalen Presse, Radio und Fernsehen für eine Besichtigung 

interessiert werden, als Marketingfaktor für die Stadt Schmölln nicht zu unterschätzen. 

Während der Führungen zum Schnitzwerk in der Burgkirche Posterstein (jährlich rund 8.000 

Gäste) wird der Besuch der Eiche im benachbarten Nöbdenitz empfohlen und angenommen. 

 

Wolfgang Göthe 

CDU-Fraktion 

 

 

Antrag Bürgermeister 

 

Der Stellenplan erfährt eine Stellenmehrung um folgende Stellen: 

 

 1 VbE E9b – Hauptamt, Sachbearbeitung gehobener Dienst ab 01.10.2020 

 0,5 VbE E9b – Bauamt, Sachbearbeitung gehobener Dienst ab 01.10.2020 

 0,5 VbE E9b – Ordnungsamt, Sachbearbeitung gehobener Dienst ab 01.10.2020 

 1 VbE E6 – Sachbearbeitung Beitragswesen Abwasser ab 01.11.2020 (Nachbesetzung 

auf Grund von Renteneintritt, Stelle war vorher in den Stadtwerken angesiedelt) 

 Umgruppierung 0,75 VbE von E5 in E6 – Hauptamt, historisches und Verwaltungsarchiv, 

Veranstaltungsunterstützung sowie Betreuung Besucherdienst Museum ab 01.03.2020 

 

Die Mehrausgaben in diesem Jahr belaufen sich auf ca. 35.000 Euro und können aus dem 

Sammelnachweis Personalkosten gedeckt werden. 

 

Siehe Anlage Stellenplan für Beschäftigte (Änderungen farbig markiert). 

 

 

Antrag CDU-Fraktion: 

Für den Haushalt beantragt die CDU Fraktion im Zuge der geplanten Baumaßnahme: 

 

95016 *Mühlgasse 

Straßen-/Gehwegbau i.V.m. Beleuchtung 

(67000.96990) und 

AWL Pfefferbergring 

(70100.95880), 

Kanalüberlastung im Pfefferbergring, 

Anschluss über Mühlgasse 

(Neudimensionierung AWL) zur 

Gartenstraße erforderlich 

 

die Aufnahme der Straße am Pfefferberg/Zufahrt zum Hotel Bellevue (Am Pfefferberg 7) in 

dieses Bauvorhaben/Planungen bzw. eine neue Haushaltsstelle dafür auszubringen.  
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Dabei soll der grundhafte Neuausbau mit vorheriger Prüfung zur Erneuerung der Ver- und 

Entsorgungsleitungen mit eingeplant werden.  

 

Begründung 

Die Zufahrt zu einem Aushängeschild der Stadt Schmölln ist in einem schlechten Zustand. 

Zahlreiche Gäste besuchen das Hotel und größere Familienfeiern finden dort statt.  

Bei Nässe und Regen verwandelt sich die nur zum Teil mit Pflaster befestigte Straße in ein  

Matsch-  und Schlammweg. Nach unseren Informationen wurde die Problematik in den 

letzten Jahren mehrmals von der Betreiberin des Hotels an die Stadt herangetragen.  

Der Eigentümer des Straßenabschnittes ist die Stadt. 

 

 

Alternativvorschlag Bürgermeister: 

 

Um dem Ansinnen der CDU-Fraktion näher zu kommen, schlage ich vor, Ihren Antrag als 

Haushaltsbegleitbeschluss zu werten. Ich würde darin den Auftrag an die Verwaltung sehen, 

die Maßnahmen bezüglich der Fördermittel, der Bauplanung und der Haushaltsplanung für 

den Haushalt 2021 beschlussreif vorzubereiten. Auch die Aufnahme in den aktuellen 

Finanzplan ist denkbar, setzt aber die konkrete Formulierung der zu ändernden Beträge mit 

anschließendem Haushaltsausgleich voraus, was deutlich schwieriger als der 

Haushaltsbegleitbeschluss erscheint. 

 

 

 


